

Cuba y la CEPAL unidas en la consecución de una América Latina más justa



Por María Josefina Arce

La CEPAL, Comisión Económica de la ONU para América Latina y el Caribe, estima que el área sigue siendo la peor del planeta en la distribución de la riqueza, a pesar de que posee abundantes recursos naturales y capacidades humanas que podrían y deberían llevar a una vida más digna para todos sus habitantes.

Por eso, acompañada por Cuba, presidenta ahora de la Comisión para el bienio 2018-2020, buscará poner en marcha en los dos próximos años acciones efectivas para continuar promoviendo el desarrollo sostenible de la región.

Para el presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, estar al frente de la CEPAL es un compromiso de continuar apoyando a esa agencia de la ONU en la búsqueda de “un mundo justo, equitativo e inclusivo, que reconozca a las personas como el elemento central del desarrollo sostenible”.

La mayor de las Antillas asumió también las labores al frente del Comité de Cooperación Sur-Sur y del Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre el Desarrollo Sostenible, durante el trigésimo séptimo período de sesiones de la CEPAL, que concluye sus sesiones en La Habana este viernes.

La secretaria ejecutiva del organismo regional, Alicia Bárcena, reiteró en La Habana que Cuba se ha convertido en un ejemplo de cooperación Sur-Sur, pues a pesar de adversas condiciones internacionales y de un férreo bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos nunca ha dejado de tender su mano amiga.

De hecho la CEPAL y otras agencias de la ONU destacan que el espíritu generoso y altruista del pueblo cubano ha sido clave en el impulso de la integración regional y en el desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe.

Para Jorge Chediek, director de la oficina de Cooperación Sur-Sur de Naciones Unidas, Cuba hace mucho por el mundo y, enfatizó que ojalá que la comunidad internacional siga el ejemplo de los médicos cubanos que ha visto en Perú y Brasil, que están en lugares donde otros no llegan.

De ahí que para muchos Cuba como presidenta de la Comisión puede coadyuvar mucho en el reto que se ha impuesto la CEPAL de disminuir las desigualdades en la región y de garantizar a todos los más elementales derechos humanos.

En ese sentido el país caribeño tiene mucho que mostrar, pues desde el triunfo mismo de la revolución en enero de 1959 puso en marcha programas sociales a favor de las capas más humildes de la población, de aquellas que no sabían leer ni escribir y nunca habían contado con atención médica.

Pero Cuba, con ese espíritu solidario que le impregnó a la revolución su líder histórico Fidel Castro, también ha puesto a disposición de otros pueblos sus avances en la salud, la biotecnología y otras ramas.

Cuba y la CEPAL siempre han trabajado estrechamente, de hecho ese organismo ha acompañado y apoyado la implementación de los Lineamientos de la actualización del Modelo Económico y Social que puso en marcha en 2011 el entonces presidente Raúl Castro.

Ahora se abre una nueva etapa de trabajo entre el organismo regional y la nación caribeña, que asume la presidencia tras dos años de trabajo al frente de la Comisión de México, cuya labor fue resaltada en la Habana.

La CEPAL puede contar plenamente con Cuba en su empeño de edificar un proyecto con horizonte claro: igualar para crecer y crecer para igualar, pues como bien enfatizara el presidente Miguel Díaz Canel, el país caribeño mantendrá la 'cooperación solidaria sobre la base del respeto mutuo, la ayuda desinteresada y la complementariedad' con las naciones de la región.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/161973-cuba-y-la-cepal-unidas-en-la-consecucion-de-una-america-latina-mas-justa>



Radio Habana Cuba